

Castillos de España

NÚMERO EXTRAORDINARIO DEDICADO AL IV CONGRESO DE CASTELLOLOGÍA

MARZO 2012

Nº 167, 168, 169 y 170

Director

Amador Ruibal Rodríguez.
E-mail: a.ruibal@telefonica.net

Secretario: Pablo Schnell Quiertant

Consejo de Redacción

Leonardo Villena, Jorge Jiménez Esteban, Áurea de la Morena,
Antonio Sánchez-Gijón, José Miguel Muñoz, Rafael Moreno

Redacción y Administración:

Prado, 26 - 2º dcha.
Teléfono: (91) 319 18 29 - Fax: (91) 319 18 29
Horario: de 16,00 a 20,00 horas
E-mail: 913191829@castillosasociacion.es

«CASTILLOS DE ESPAÑA»

Se distribuye gratuitamente a todos los miembros de la Asociación Española de Amigos de los Castillos



Edita: AEAC Ediciones

Cuotas asociados:

Entidades patrocinadoras (mínimo): 350 Euros.
Entidades asociadas: 150 Euros
Miembros protectores: 114 Euros.
Miembros especiales: 64 Euros.
Miembros titulares: 49 Euros.
Miembros estudiantes: (menores de 30 años previa justificación): 29 Euros.
Entidades y miembros extranjeros: 89 Euros.

NOTA. Las delegaciones podrán modificar las cuotas de sus asociados, de acuerdo con lo establecido por sus Juntas Generales.

Precio venta al público: 30,00 Euros.

Imprime: Cercedilla, Gestión Gráfica.
Depósito Legal: M-941/1958. - ISSN: 0008/7505.

Portada: Asturias. Torre de Villanueva (Grado)

La cuadrada torre de Villanueva, en llano junto al río Cubia, tuvo 5 pisos y 20 metros de alto. Su entrada era por la segunda planta y pudo estar integrada en una fortaleza formada por un cuerpo rectangular adosado, donde hoy está el palacio, que tal vez tuvo otra torre en su extremo opuesto, donde hoy está la zona más alta del conjunto palaciego. La fortaleza debió estar en muy mal estado, aunque a la torre se le añadió una planta, como se aprecia en los materiales usados y el tipo de vano, siendo el resto arrasado cuando se levantó el actual palacio en el siglo XVIII. Aunque ha perdido su coronamiento destaca su carácter militar y se aprecian vestigios del antemuro. El conjunto fue declarado monumento Histórico-Artístico en 1994 y se ha aprobado su restauración pues está muy maltratado, especialmente la capilla exenta, situada a la derecha del palacio, al otro lado del camino, que solo conserva sus muros. Se encuentra a cuatro kilómetros, al sur de Grado.
Texto y Foto: **Amador Ruibal**

Contraportada: Montenegro, Castilnuovo (HergNovi)

Fortaleza heroicamente defendida por el Tercio Viejo de Nápoles, mandado por Francisco Sarmiento con unos 3.500 hombres de los que casi 3.000 eran españoles, luchando del 12 de julio al 6 de agosto de 1539 frente a cerca de 50.000 turcos, que la toman cuando quedan menos de 400 defensores, casi todo heridos. Uno de su jefes vivos de mayor rango fue el capitán Machín de Munguía, vasco, al que por su valor se le ofreció convertirse al islam y mandar tropas turcas, pero al negarse fue decapitado con otros prisioneros. Convertidos el resto en esclavos. 25 lograrán evadirse de Estambul y llegar a Mesina en barco en 1545. En el asedio murieron unos 20.000 turcos.
Texto y Foto: **Amador Ruibal**

SUMARIO

	Página
• Editorial	
Amador Ruibal	II
• IV Congreso de Castellología: Madrid 7 a 10 de marzo de 2012	
Programa de las Sesiones	III
• Convocatoria de la Asamblea General de AEAC .	III
• Reseña del viaje a la India 2011. Francisco Aguado	IV
• Día Nacional de los Castillos en Valencia	VI
• Nuestras delegaciones informan: Valencia Barcelona	
• Sede Central. Conferencias, visitas guiadas y viajes	VI
• Bibliografía	VII
• Convocatoria del Premio «Manuel Corchado» . . .	VII
• Juntas Provinciales	VIII
• Ponencias del Congreso	1
• Comunicaciones del Congreso	123
• Índice de Ponencias y Comunicaciones	392